

A DISTANCIA, PERO AQUÍ

El Centro Regional de la UNED celebrará el jueves su día de fiesta, una jornada en la que rinde homenaje a la sociedad a la que sirve • El director destaca el esfuerzo de la Institución por llevar la cultura a Palencia

A. ACITORES / PALENCIA

La UNED está de fiesta. El Centro Regional de Palencia tiene por delante una semana de actividades que, una vez más, ponen de relieve su apuesta por la cultura de la provincia y de la Comunidad.

Este jueves se celebra el Día de la UNED, «una jornada importante para nosotros, pues es el día en que rendimos homenaje a la sociedad palentina y castellanoleonesa, para la cual desarrollamos nuestro trabajo», explica Juan de Dios Casquero Ruiz, el director.

Casquero Ruiz lleva al frente de este Centro Regional dos años y medio, justo el tiempo en el que la Universidad a Distancia se ha tenido que enfrentar a dos de los retos más importantes: la adaptación al *Espacio Europeo de Educación Superior (EEES)* y la crisis económica que, afortunadamente, no ha afectado a las aportaciones de los patronos, que se han mantenido.

«El balance que hacemos es positivo. La adaptación al *EEES* se está produciendo sin demasiados sobresaltos. Por un lado se está comprobando la validez del proyecto que teníamos en la UNED y, por otro, vemos que los pequeños desajustes, inevitables en todo nuevo proyecto, están siendo fácilmente reconducibles», destaca. Y es que el carácter de la Universidad a Distancia ha facilitado dicha adaptación, pues lleva mucho tiempo trabajando con plataformas digitales, aulas interactivas y otras herramientas que *Bolonia* obliga a implantar a las instituciones educativas. Casquero Ruiz opina que «estamos viviendo el momento más complejo, porque están coexistiendo 25 licenciaturas a extinguir con los 26 grados implantándose. Dentro de cinco años, cuando las licenciaturas hayan finalizado, la estrategia docente será mucho más sencilla».

En el sector de la educación, si la crisis tiene algo positivo es que muchos profesionales se ven abocados a continuar su formación ante los problemas que atraviesa el mercado laboral. El Centro Regional de Palencia ha visto incrementado el número de alumnos, que ya supera los 2.900, contando los que aportan las dos extensiones de Aguilar de Campoo y Medina del Campo. «Nuestra universidad está abierta desde su fundación a aquellas personas que necesitan compartir su tiempo laboral o familiar con el estudio. En este caso, nues-



Juan de Dios Casquero Ruiz en el Centro Regional que dirige. /O. NAVARRO

La UNED está inmersa en el proceso de adaptación al 'EEES', su gran reto actual

tras universidades hermanas se ven obligadas a implantar una serie de estrategias a las que no están tan acostumbradas, pero que nosotros seguimos desde hace tiempo».

LA UNED EN PALENCIA. Además de la celebración de este jueves, el viernes día 1 tendrá lugar otra actividad de gran importancia: la jornada *Una nueva visión de la discapacidad: la Convención de Naciones Unidas sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad*, organizada en colaboración con la *Fundación Aequitas* y que traerá hasta el centro palentino a importantes ponentes, autoridades y técnicos

de distintos sectores, con el fin de profundizar en este ámbito del Derecho.

Son sólo dos ejemplos de los muchos ciclos, cursos de verano, conferencias y exposiciones que emprende la UNED en la capital palentina. «Desde siempre y, en particular, desde que yo me hice cargo de la dirección, este centro tiene muy claro que tenemos la misión de llevar la cultura a la sociedad palentina, porque nos debemos a la sociedad que nos acoge», subraya el director. «Todo lo que sea cultura tiene cabida en este centro, en la medida de nuestras posibilidades».

Para ello, indica, cuenta con el apoyo de los patronos y de los medios de comunicación. «Gracias a ellos, nuestra labor se hace un poco más evidente para la sociedad», señala Casquero Ruiz. Este director tiene muy claro el futuro: consolidar la adaptación al *EEES* y «seguir trabajando por una mayor implicación del centro palentino en esta sociedad, porque debe ser un líder de la transmisión cultural en tierras palentinas. Ése es el reto que me planteo cada mañana», sostiene.

ACTOS DE ESTA SEMANA

► **Jueves 31.** El Salón de Actos acogerá la celebración del Día de la UNED, que se iniciará a las 19,30 horas con un acto de bienvenida y la conferencia *Sobre la banalidad del mal*, a cargo de José María Enríquez Sánchez y José Luis Muñoz de Baena. A continuación se presentará el libro *Momentos y espacios de cambio: la sociedad hispanorromana en la antigüedad tardía*, de Pilar Fernández Uriel. También se realizarán actos de reconocimiento y homenaje y entrega de diplomas.

► **Viernes 1.** A las 9,45 horas se iniciará la jornada *Una nueva visión de la discapacidad: la Convención de Naciones Unidas sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad*, organizada en colaboración con la *Fundación Aequitas* y que contará con expertos en este ámbito del Derecho, como diputados nacionales, magistrados del Tribunal Supremo o catedráticos. La entrada es libre hasta completar aforo, previa inscripción en la secretaria del Centro o en secretaria@palencia.uned.es.